
 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Adresse 
 
Deutscher Berufsverband für Pflegeberufe (DBfK) 
Regionalverband Südwest e.V. 
Eduard-Steinle-Straße 9 
70619 Stuttgart 
 
 
Anfahrt  
 
mit ÖPNV  
bis Haltestelle Sillenbuch (U7, U8) 
 

mit KfZ  
über A8, Ausfahrt 52a-52b-Stuttgart-Möhringen 
auf B27 Richtung Filderstadt/ 
Leinfelden-Echterdingen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
Bildungsangebote des DBfK Südwest 

unter: www.bildung-sw.dbfk.de 

 
 
 
 
Rückfragen  
 

 E-Mail: preusche@dbfk.de 

 Tel.: 0711-47 50 61 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rücktrittsklausel 
Die Rücktrittserklärung bedarf der Schriftform. Ohne 
schriftliche Rücktrittserklärung werden die vollen 
Teilnahmegebühren in Rechnung gestellt.  
Bei Rücktritt innerhalb 21 Tagen bis 7. Tag vor Veran-
staltungsbeginn werden 30% der Teilnahmegebüh-
ren als Bearbeitungsgebühr berechnet. Ab dem 6. 
Tag vor Beginn sind die vollen Teilnahmegebühren zu 
entrichten. 
Der DBfK ist berechtigt, jederzeit den Rücktritt zur 
Anmeldung zu erklären, wenn nach Einschätzung des 
DBfK eine wirtschaftliche Durchführung nicht mög-
lich ist. 

 

 

 
 

 
 

 
Berufspädagogisches Seminar 
für Praxisanleiter:innen 

 
 
 
 
24-2.0030 

Einfache Sprache und 

Unterstützte  

Kommunikation in der 

Praxisanleitung 

Methoden, Tools, Übungen 

 
 
 
 
 
 

12. September 2024 

Stuttgart 
 

http://www.bildung-sw.dbfk.de/
mailto:preusche@dbfk.de


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Zielgruppe 
Praxisanleitende, Pflegepädagog:innen 
 
 
Referentin 
Elke Schätzle 
Heilerziehungspflegerin, Heilpädagogin, 
Fachberaterin für Unterstützte Kommunika-
tion, Referentin der Gesellschaft für Unter-
stützte Kommunikation 
 
 
Termin  Zeit 
12.09.2024  9.00 bis 16.30 Uhr    
 
 
Ort 
DBfK Südwest e. V., Geschäftsstelle  
Eduard-Steinle-Str. 9, 70619 Stuttgart 
 
 
Teilnahmegebühr 
DBfK-Mitglieder    EUR 100,00 
Nichtmitglieder     EUR 120,00 

Im Preis enthalten sind Getränke, Butterbrezel 
und süße Stückle; kein Mittagessen. 

Begrenzte Plätze. 

 
 
Anerkennung 
Das Seminar gilt als berufspädagogische 
Fortbildung mit einem Umfang von 8 Stun-
den gem. § 4 PflAPrV – Praxisanleitung. 
 
Registriert beruflich Pflegende können 
8 Punkte geltend machen. 
 

Jeder Mensch hat ein Recht auf Kommunikation, 
die den individuellen Fähigkeiten entspricht.  
Gelingende Kommunikation vermittelt Erfolgser-
lebnisse, missglückte Kommunikation schafft 
Stress und blockiert Entwicklungen.  
Viele Auszubildende sind keine Muttersprachler 
und unterscheiden sich auch im Lerntyp.  
Die Unterstützte Kommunikation (UK) bietet 
ganz verschiedene Möglichkeiten, um fehlende 
oder nicht ausreichende Verbalsprache zu un-
terstützen und Verstehen zu ermöglichen. 
Die Leichte Sprache ist ein anerkanntes Medium 
um Inhalte verständlich zu vermitteln. 
 
Das Seminar möchte die Methoden der leichten 
Sprache und der Unterstützten Kommunikation 
für die Praxisanleitung fruchtbar werden lassen. 
 
 
Inhalt 

• Kurzer Überblick zum Themenbereich 

Unterstützte Kommunikation 

• Regeln der Leichten Sprache 

• Umsetzungsmöglichkeiten in der Praxis-

anleitung 

 

 

 

Methoden  
Vortrag, Kleingruppenarbeit, Selbsterfahrung  
 
 
 
Bitte mitbringen: 

• Alltagsbeispiele 

• Texte 

 

Weitere Seminare  

des DBfK Südwest 

 
17.09.2024 (online) 
PA | Als Praxisanleiter:in klar und stim-
mig kommunizieren 
 
24.09.2024 (online) 
Gewaltprävention in der Altenpflege 
 
10.10.2024 (online) 
PA | Vorbereitung zur Abnahme der 
praktischen Prüfung 
 
15.10.2024 (online) 
Coaching-Zirkel für Führungskräfte 
 
17.10.2024 (hybrid) 
Expertenstandard Mundgesundheit – 
Umsetzung in der Altenpflege 

 direkt zur Anmeldung 

 
 
 
 

 
 

https://portal.dbfk.mydorg.net/appserver/d-org/rest/pub/cfg/101224as_pf/dwp/v1/site/webportal/registrierung/orga/00000?p01=0000000854

